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ATA DA 394ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE ECONOMIA DA 19ª 1 
REGIÃO – CORECON/RN, REALIZADA NO DIA 06/07/2015 EM SUA SEDE, SITUADA À RUA 2 
PRINCESA ISABEL, 815, CIDADE ALTA, NATAL/RN. 3 
 4 
PARTICIPANTES: Economistas Leovigildo Cavalcanti de A. Neto, Ricardo Valério Costa Menezes, 5 
Presidente e Vice-Presidente, respectivamente, Conselheiros Efetivos: Fabíola Andréa Leite de Paula, 6 
Ivanaldo Ferreira de Menezes, Maria Aparecida Rocha J. de Farias, Maria do Socorro Araújo de M. Dantas 7 
e Raimundo Inácio da Silva Filho, Conselheiros Suplentes: Antonio de Lisboa Batista, Denilson da Silva 8 
Araújo, Francisco de Assis R. da Silva, Luiz José de O. Bezerra, Joana D’arc Davi de Carvalho Rodrigues e 9 
a Gerente Executiva Maria Maíza de Paiva Costa.  10 
 11 
EXPEDIENTE:  12 
ABERTURA E APRESENTAÇÃO DE JUSTIFICATIVAS DE AUSÊNCIAS: Às dezesseis horas e dez 13 
minutos do dia seis de julho de dois mil e quinze, o Presidente Leovigildo Cavalcanti de A. Neto iniciou os 14 
trabalhos da Tricentésima Nongentésima Quarta Sessão Plenária Ordinária do Conselho Regional de 15 
Economia da 19ª Região/RN, agradecendo a presença de todos. O presidente apresentou a pauta a todos 16 
os conselheiros presentes para análise prévia e consequente aprovação da pauta apresentada. Em seguida 17 
comunicou as ausências justificadas: Conselheiros Efetivos Celso Arnaldo de Medeiros e Pedro Segundo de 18 
Mendonça, sendo o primeiro em virtude de acompanhamento cirúrgico de sua esposa e o segundo em 19 
virtude de compromissos do trabalho e a Conselheira Suplente Marinete Dantas por problemas de saúde. 20 
Colocado em discussão as justificativas foram aceitas. Em seguida o presidente efetivou para esta Sessão, 21 
os conselheiros suplentes convidados Antonio de Lisboa Batista e Denilson da Silva Araújo.    22 
 23 
APROVAÇÃO DA ATA ANTERIOR: O presidente colocou em discussão a Ata n.º 393ª que foi enviada 24 
previamente para ciência de todos os conselheiros via e-mail e via postal, juntamente com a convocação 25 
dessa plenária. O presidente informou que o conselheiro Ivanaldo Ferreira de Menezes solicitou a inserção 26 
de algumas falas na ATA, cujas alterações foram informadas por e-mail a todos os conselheiros. Após 27 
consulta a todos os presentes, o presidente submeteu à votação e a ata foi aprovada com as ressalvas já 28 
citadas. 29 
 30 
LEITURA DE PORTARIAS E RESOLUÇÕES DO CORECON/RN: O presidente fez leitura das Portarias n.º 31 
013/2015, que autorizou a mudança de nível para os servidores em virtude de avaliação do PCS; Portaria nº 32 
014/2015, que autorizou o aumento da gratificação do servidor Augusto de Oliveira Neto. Com a ciência de 33 
todos, foram referendadas por unanimidade as referidas portarias.  34 
 35 
SALDO BANCÁRIO E COMPARATIVO FINANCEIRO DO CORECON/RN: O Presidente informou o saldo 36 
em conta bancária no valor total de R$ 116.211,32 (cento e dezesseis mil, duzentos e onze reais e trinta e 37 
dois centavos), entre Conta Corrente e Poupança, incluso nesse saldo o valor de R$ 3.456,00 (três mil, 38 
quatrocentos e cinquenta e seis reais), referentes ao patrocínio do COFECON para o Prêmio RN de 39 
Economia/2015. Dando continuidade, o presidente informou que comparando com o exercício de 2014 que 40 
no mesmo período, o conselho possuía no mesmo mês de 2014, o saldo total de R$ 80.475,76 (oitenta mil, 41 
quatrocentos e setenta e cinco reais e setenta e seis centavos), estando incluso nesse montante, o valor os 42 
R$ 11.000,00(onze mil reais) doados pela QUALICORP e ICATU SEGUROS para o patrocínio das cartilhas.   43 
 44 
INFORMES DO PRESIDENTE: O Presidente Leovigildo Cavalcanti de Albuquerque Neto antes de dar 45 
os informes agradeceu a disponibilidade e a parceria com o Vice-Presidente Ricardo Valério Costa Menezes 46 
com o andamento dos trabalhos do CORECON/RN e em seguida passou os seguintes informes: 1) Que 47 
recebemos Resolução do COFECON nº 1.932/2015, que altera dispositivo do Manual de Arrecadação, onde 48 
define que: “I- o limite máximo de 30(trinta) parcelas, observado cumulativamente o critério estabelecido no 49 
inciso III deste dispositivo, prevalecendo o número menor de parcelas resultante; II- o valor mínimo de cada 50 
parcela deverá corresponder ao percentual de 25% (vinte e cinco por cento) da anuidade vigente do 51 
exercício de referência da data da consolidação do montante final para efeito do parcelamento; 2) Que no 52 
dia 11/06 foi iniciado o serviço de reparos e pintura da sede do CORECON-RN, após receber três propostas 53 
em valores líquidos, sendo uma de R$ 23.000,00 (vinte e três mil reais), outra de R$ 10.000,00 (dez mil 54 
reais) e a que foi contratada de R$ 5.000,00 (cinco mil reais). Em cima das propostas incidem os impostos 55 
como INSS, IRPF e ISS; 3) Que no dia 30/06 foi creditato em Conta Corrente o valor de R$ 3.456,00 (três 56 
mil, quatrocentos e cinqauenta e seis reais), referente ao patrocínio do Prêmio RN de Economia/2015; 4) 57 
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Que o CORECON/RN participou na elaboração do BOOK para envio a LAN TAM – Hub. O presidente 58 
detalhou vários itens desse BOOK/projeto, enfatizando a importância para a economia do Estado. Falou que 59 
o Secretário Estadual de Tributação, André Horta colocou sobre as dificuldades referindo-se a preços de 60 
combustíveis e impostos. Disse que o ex-senador Fernando Bezerra ressaltou que o RN tem grandes 61 
possibilidades técnicas para receber o HUB, mas que dependerá muito da força política de cada estado. 62 
Com a palavra o Vice-Presidente Ricardo Valério Costa Menezes disse que os outros estados não tem a 63 
estrutura que o RN tem, tem a vantagem dos incentivos para a produção do querosene de aviação 64 
(produção, refino, transportes e distribuição). O vice-presidente disse ainda que o CORECON/RN é o único 65 
órgão da sociedade civil que está participando de forma privilegiada; 5. Por fim, informou que o Congresso 66 
da Associação Nacional dos Cursos de Graduação em Ciências Econômicas – ANGE que acontecerá em 67 
Natal, no período de 14 a 16/010/2015, em parceria com a UFRN.  68 
 69 
DESPESAS EXTRAS COM AQUISIÇÃO DE BENS E SERVIÇOS: O presidente informou que foram pagos 70 
os seguintes valores: 1) Foi pago o total de R$ 9.101,07 com a pintura da sede, sendo que R$ 2.411,07 com 71 
material e R$ 6.690,00 referente a mão de obra com respectivos encargos, conforme detalhamento em 72 
planilha que foi apresentada aos conselheiros presentes; 2) Pago o valor de R$ 790,95 a Sunline Viagens e 73 
Turismo Ltda., referente a passagem aérea de Brasília/Fortaleza/Brasília para o Sr. Roberto Elery Goes 74 
Júnior que ministrará palestra na UERN em Mossoró, por ocasião da IV Semana do Economista e o II 75 
Congresso de Gestão Y Economia. Após as informações as despesas foram homologadas.  76 
 77 
ORDEM DO DIA:   78 
ACORDO COLETIVO 2015: Dando continuidade as discussões da plenária anterior, a conselheira Maria do 79 
Socorro Araújo de M. Dantas, membro da comissão de análise da pauta de reinvindicações do Acordo 80 
Coletivo 2015, processo nº 13.199/2015, informou que participou de reunião com o Presidente e Vice-81 
Presidente do CORECON para discutirem uma contraproposta para ser apresentada ao Sindicato dos 82 
Servidores em Conselhos – SINSERCON-RN obteve alguns resultados que serão expostos pelo presidente. 83 
Com a palavra o presidente Leovigildo Cavalcanti disse que após alguns debates com o SINSERCON-RN 84 
chegou a um acordo de valores e colocou em votação sobre o valor de R$ 420,00 para o Cartão 85 
Alimentação e o índice de reajuste em 8,34%, apurado pelo INPC-IBGE. Os demais pontos já foram 86 
detalhados através da comissão na plenária anterior. Após as informações e dúvidas esclarecidas, foi 87 
aprovado por unanimidade o aumento do salário e do Cartão Alimentação como acima exposto.    88 
 89 
PRORROGAÇÃO DA RESOLUÇÃO DO PROGRAMA DE RECUPERAÇÃO DE CRÉDITO: O Sr. 90 
Presidente informou que de acordo com a Resolução do COFECON nº 1.934/2015, que dispõe sobre mais 91 
um Programa de Recuperação de Crédito que foi prorrogado até 30/06/2015 e como não havia tempo hábil 92 
para discussão em plenária, baixou a Resolução do CORECON/RN nº 372/2015, por meio de Ad 93 
Referendum, que em seguida foi homologada pelos conselheiros presentes. Dando continuidade o 94 
presidente fez leitura do Relatório da Fiscalização enfatizando a alta inadimplência de 49,95%, assim como 95 
apresentou os resultados alcançados com as cobranças, que girou em torno de 12% dos inadimplentes 96 
apenas com a anuidade de 2015. O presidente informou que conversou com o servidor Augusto Neto, 97 
responsável pelas cobranças e determinou que suspendesse outras atividades para aproveitar esses 20 98 
(vinte) dias com as cobranças no programa de recuperação de crédito, priorizando as cobranças dos 99 
débitos maiores. O presidente disse ainda ao fiscal para ter paciência, pois vai sugerir na plenária que seja 100 
dado algum incentivo para melhorar o salário e aproveitou para sugerir aos conselheiros responsáveis pela 101 
elaboração da Proposta Orçamentária 2016 que seja previsto esse incentivo, seja na forma de comissão, 102 
seja na forma de gratificação. Com a palavra a gerente Maíza Costa informou que não pode ser pago 103 
nenhum valor como incentivo ou produtividade, pois isso já vinha sendo feito e por força de uma 104 
determinação do COFECON através de auditoria foi suspenso esse tipo de pagamento para todos os 105 
CORECON’S. Com a palavra o Conselheiro Ivanaldo Ferreira de Meneses disse que já vem falando sobre 106 
essas cobranças há algum tempo, disse que o trabalho do fiscal é esse mesmo, é fiscalizar, é cobrar e não 107 
depender de uma compensação para fazer o seu próprio trabalho, assim vira um círculo vicioso. Ainda 108 
sobre a inadimplência a Gerente Maíza Costa informou que já estamos de posse de um parecer da 109 
Assessoria Jurídica para dar baixa em várias anuidades que não podem ser cobradas e isso deve refletir na 110 
redução da inadimplência, muito embora sem aumentar a arrecadação, pois tratam-se de anuidades que já 111 
foram baixadas por determinação da justiça por amparo legal para cobrança das mesmas, ou seja, dos 112 
exercícios anteriores ao ano de 2010. A gerente disse que o Servidor Augusto Neto está montando o 113 
processo com o levantamento numérico para que seja analisado por um conselheiro, depois ser apreciado e 114 
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aprovado em plenária e em seguida encaminhar ao COFECON para que sejam homologadas essas baixas 115 
com a consequente orientação para o procedimento da baixa contábil. O vice-presidente Ricardo Valério 116 
sugeriu que fosse feito um levantamento sobre a inadimplência dos outros Corecon’s do mesmo porte para 117 
uma análise comparativa em relação a situação do CORECON-RN com os demais. O Vice Presidente citou 118 
que tem conhecimento que o Conselho de Medicina Veterinária tem uma inadimplência em torno de 60%, 119 
não significando que não possamos fazer algo para reduzir a nossa inadimplência.  120 
 121 
ELEIÇÕES DO CORECON/RN: O Presidente colocou em votação os nomes dos membros para compor a 122 
Comissão Eleitoral/2015, com os seguintes Economistas: Candido Gabriel de Araújo, José Constantino 123 
Filho e Wagner Antonio Puerta, como titulares, e Vicente de Paula Caldas Pimentel, como suplente. Em 124 
seguida a comissão foi aprovada. O período para registro de chapas será do dia 04/08 a 03/09/2015 e a 125 
primeira reunião da comissão eleitoral será no dia 10/09/2015. O processo de votação via WEB será nos dia 126 
29/10 das 0:800h às 24:00h e no dia 30/10/2015, da 00:00(zero) hora às 20:00h, pelo sítio eletrônico  127 
www.votaeocnomista.org.br  e a apuração será no dia 30/10 imediatamente após o término da votação, na 128 
sede do COFECON.  129 
 130 
PRÊMIO RN DE ECONOMIA 2015: O Presidente informou que foram inscritos 8 (oito) trabalhos para XV 131 
Prêmio RN de Economia/2015, sendo 1 da UFRN, 2 da UERN de Assu, 3 da UERN de Pau dos Ferros e 3 132 
da UERN-Mossoró. O Presidente disse que na UERN de Mossoró foram 30 formandos e quando 133 
questionados sobre a participação no Prêmio, a grande maioria disse que não pode participar do prêmio por 134 
não ter condições de arcar com a anuidade do ano seguinte e que a curto prazo não tem perspectiva de 135 
emprego. Disse que pediu ao servidor Augusto Neto para fazer um levantamento do número de inscritos 136 
para os prêmios e quantos ainda mantém seus registros, e viu que em torno de 80% pediu desligamento do 137 
conselho e com isso sugere que na elaboração do próximo regulamento do prêmio seja retirada a exigência 138 
de registro no conselho. Com a palavra o Conselheiro Denilson da Silva Araújo disse que o principal 139 
objetivo desse prêmio, é que um dos principais objetivos é de aproximar o recém formado do Conselho e se 140 
for retirada essa exigência não fará sentido. Com a permissão da palavra, a Gerente Maíza Costa informou 141 
que o ano passado foi promulgado uma resolução que aumentou o período de isenção da anuidade que se 142 
expira agora em 2015 e teve como objetivo atrair mais inscritos e apresentou como sugestão é que essa 143 
resolução seja reeditada de modo que contemple a anuidade do ano seguinte ao prêmio, desde que o 144 
economista comprove que esteja desempregado, devendo para isso atentar as questões legais pertinentes. 145 
A gerente se comprometeu em elaborar a minuta da resolução e enviar por e-mail a todos os conselheiros 146 
para que possam dar as sugestões e na plenária seguinte colocar em votação. A sugestão foi bem aceita 147 
pelos conselheiros presentes.  148 
 149 
CONTRATAÇÃO DE PROFISSIONAL PARA ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO: O Presidente informou 150 
que foi aberto o certame de Carta Convite, Processo nº 13.280/2015 e que foram enviados 8 (oito)  convites, 151 
mas apenas 1(uma) empresa compareceu, mas não atendeu aos requisitos do certame. Com a palavra o 152 
Vice-Presidente Ricardo Valério Costa Menezes que participou do processo de abertura informou que 153 
diante da carta deserta, O CORECON poderá fazer a contratação direta com uma dessas empresas que 154 
tenha melhores condições de executar o trabalho e que também possa atender com os documentos legais 155 
necessários e que aceitem o valor máximo proposto pelo Conselho. Colocado em votação, foi aprovada a 156 
contratação de empresa para Assessoria de Comunicação do CORECON-RN.  157 
  158 
SEMANA DO ECONOMISTA 2015: O vice- presidente Ricardo Valério Costa Menezes passou as 159 
informações atualizadas da programação da Semana do Economista/2015, no período de 11 a 14/09/2015, 160 
informando que participou de reunião com o departamento de Economia da UFRN e que ficou definido que 161 
as palestras serão apenas no turno da noite, de modo a facilitar a participação daqueles que trabalham 162 
durante o dia e só dispõe de tempo à noite. Destacou sobre a Sessão Solene em homenagem ao 163 
Economista que acontecerá na Assembleia Legislativa, como também sobre a realização da Tenda, 164 
“EnTENDA” de Economia que será montada na Praça Gentil Ferreira no Alecrim, em parceria com o Procon 165 
Municipal, além da CAERN e COSERN que poderão contribuir com as dicas de economia no consumo 166 
consciente de água e luz. Com a palavra o Conselheiro Luiz José de Oliveira Bezerra solicitou que a 167 
programação completa de Natal, Mossoró e Pau dos Ferros seja enviada aos Conselheiros via e-mail.  168 
 169 
SIMPÓSIO NACIONAL DOS CONSELHOS DE ECONOMIA- SINCE/2016: O Presidente Leovigildo 170 
Cavalcanti informou que recebeu ofício do COFECON nº 375/2015, enviando a Portaria nº 14, de 171 

http://www.votaeocnomista.org.br/
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01/06/2015, nomeando o Conselheiro Federal, Econ. Paulo Hermance Paiva para representar o COFECON 172 
na organização do evento. Com a palavra o vice- presidente Ricardo Valério Costa Menezes informou que 173 
hoje, antes da sessão plenária realizou reunião com a comissão responsável pelo SINCE, Conselheiros 174 
Antonio de Lisboa Batista, Fabíola Andréa Leite de Paula e Maria Aparecida Rocha J. de Farias para dar 175 
andamento nos trabalhos de elaboração do projeto do SINCE. O vice- Presidente informou que devido ao 176 
curto prazo que resta para a Semana do Economista, as discussões foram voltadas para essa 177 
comemoração e no tocante ao SINCE apenas relatado sobre as dificuldades de patrocínio que ver pela 178 
frente. 179 
                                                                                    180 
PROCESSOS DE REGISTROS E CANCELAMENTOS: A Conselheira Fabíola Andréa Leite de Paula 181 
relatou o processo de Cancelamento de Registro, nº 1876, Andrei de Lima e Silva e Registro Remido nº 182 
949, de Edinaldo de Alencar; o Conselheiro Ivanaldo Ferreira de Menezes relatou o processo de Registro 183 
Remido, nº 1326, de Carlos Alberto Costa Barbosa; a Conselheira Maria Aparecida Rocha J. de Farias 184 
relatou o processo de Cancelamento de Registro (transferência), nº 1878, de Eliane Galvão Bezerra Trade e 185 
nº 1123, de Josimar Augusto de Souza; o Conselheiro Raimundo Inácio da Silva Filho relatou o processo 186 
de Cancelamento de Registro, nº 1086, de João Florêncio de Queiroz Neto e o Conselheiro Ricardo Valério 187 
Costa Menezes relatou o processo de Registro de Pessoa Jurídica, nº 67, da empresa Plano Projetos e 188 
Consultoria Ltda. Os conselheiros deram pareceres favoráveis pela aprovação nos processos. A Plenária 189 
aprovou os pareceres dos relatores.  190 
 191 
INFORMES DOS CONSELHEIROS: Com a palavra o Conselheiro Antonio de Lisboa Batista informou 192 
que trouxe três novos registros em virtude das inscrições do Prêmio de Economia, informou que a UERN-193 
Pau dos Ferros está implantando o primeiro mestrado sob a coordenação do Departamento de 194 
Economia/Campus UERN/Pau dos Ferros, o PLANDITES – Programa de Pós-Graduação -  Curso de 195 
Mestrado Acadêmico em Planejamento e Dinâmicas Territoriais no Semiárido – já aprovado pela CAPES e 196 
o  edital de seleção será divulgado em breve. Os conselheiros presentes o parabenizaram pela iniciativa do 197 
departamento de Economia do qual ele faz parte. Com a palavra o presidente Leovigildo Cavalcanti de A. 198 
Neto informou que a UERN de Mossoró também está encaminhando projeto a CAPES para implantação de 199 
mestrado em parceria com a UFRN e ressalta a importância da interiorização das ações.  200 
 201 
ENCERRAMENTO: E, nada mais havendo a tratar, o Presidente do CORECON/RN, Econ. Leovigildo 202 
Cavalcanti de A. Neto encerrou os trabalhos às dezoito horas, dos quais eu, Maria Maíza de Paiva Costa, 203 
lavrei a presente Ata que, lida e achada conforme, vai assinada por mim, pelo presidente e pelos 204 
conselheiros presentes. Natal, seis de julho de dois mil e quinze.   205 
 206 
Leovigildo Cavalcanti de Albuquerque Neto                                            Maria Maíza de Paiva Costa   207 
                       Presidente                                                                                   Gerente Executiva  208 
      209 
Antonio de Lisboa Batista                                                                        Fabíola Andréa Leite de Paula  210 
           Conselheiro                                                                                                   Conselheiro 211 
 212 
Ivanaldo Ferreira de Menezes                                                           Maria Aparecida Rocha J. de Farias                                                           213 
            Conselheiro                                                                                           Conselheira                                                         214 
 215 
Denilson da Silva Araújo                                                              Maria do Socorro Araújo de M. Dantas                                                        216 
           Conselheiro                                                                                                Vice-Presidente  217 
 218 
Raimundo Inácio da Silva Filho                                                        Ricardo Valério Costa Menezes                                                        219 
           Conselheiro                                                                                              Conselheiro 220 


